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Об этом заявил заместитель руководителя ФАС России Анатолий Голомолзин, выступая
24 июня 2016 года на 6-ой Международной конференции Argus «Рынок российской
нефти 2016». Он представил доклад на тему «Российский нефтяной Бенчмарк».

По его словам, формирование бенчмарка на экспортную российскую нефть
осуществляется во исполнение решений, принятых на Президентской комиссии по ТЭК.
Формирование адекватных рыночных индикаторов исключительно важно, как для
товарных рынков, так и для финансовых рынков. «Для товарных рынков формирование
бенчмарка благоприятствует развитию справедливых конкурентных условий,
формированию надлежащей налогооблагаемой базы. Создание надежных индикаторов
цен на рынке наличного товара способствует хеджированию рисков в подверженных
высокой волатильности сферах деятельности за счет развития производных
инструментов». В свою очередь, это способствует устойчивому развитию финансовых
рынков. «С учетом роли, которую играет Россия на мировых рынках сырьевых товаров,
это создает надежное основание и возможности для развития нашей страны как одного
из мировых финансовых центров».

Вопросы бенчмарка на нефть и нефтепродукты были предметом постоянного внимания
не только со стороны Федеральной антимонопольной службы, но и наших коллег из
большинства стран мира. В частности, была создана международная Рабочая группа,
куда вошли представители из 20 антимонопольных органов стран мира. Инициаторами и
сопредседателями Рабочей группы стали ФАС России и Австрийское конкурентное
ведомство. «Работа показала, что формирование международных индикаторов цен на
рынке нефти имеет ключевое значение для национального ценообразования».

ФАС России совместно с Банком России и ФНС ведет работу на площадке Биржевого
комитета, в рамках которого, с участием биржи СПбМТСБ, нефтяных компаний,
«Транснефти» на еженедельной основе идет подготовка к запуску бенчмарка на основе
поставочного экспортного фьючерсного контракта на российскую нефть. «Мы понимаем,
что запуск российского бенчмарка – это не только вопросы нормативно-правового
регулирования, но и вопросы изменения процедур и порядка деятельности самих
компаний. Нефтяные компании должны быть готовы работать в новых условиях в новом
качестве».

Меняется статус компании Транснефть. Из транспортной компании, которая
технологически обеспечивает биржевые торги, Транснефть становится оператором
товарных поставок. «Сейчас на бирже ведется торговля по двум базисам -
железнодорожном и трубопроводном. В настоящее время идет обсуждение об



объединении этих базисов. Это качественно изменит взаимоотношения на рынке нефти и
нефтепродуктов, и поспособствует устойчивой работе коммерческой инфраструктуры
этого рынка»,- подчеркнул докладчик.

У компании есть возможности для того, чтобы поддерживать надлежавший уровень и
устойчивость поставок нефти на внутренний рынок и на экспорт. Этому способствует
система тарифообразования и контроля недискриминационного доступа. «Параметры
тарифного регулирования прогнозируемы и определены Правительством РФ на 10 лет
вперед. Это означает, что вопросы тарифных стимулов для поддержания стабильности
поставок нефти на экспорт обеспечены нормативным образом. В настоящее время также
обсуждаются вопросы совершенствования нормативных процедур по вопросам доступа
«к трубе», вопросы формирования и исполнения графиков транспортировки нефти с
учетом биржевой торговли», - заявил Анатолий Голомолзин.

Кроме этого, тема биржевых торгов является одной из приоритетных на пространстве
СНГ в том числе в рамках ЕАЭС.

«Ранее Советом глав правительств СНГ был рассмотрен и одобрен доклад по развитию
рынков нефти и нефтепродуктов, подготовленный Штабом по проведению совместных
расследований в СНГ при Межгосударственном совете по антимонопольной политике. В
2016 году Президентами наших стран была утверждена концепция рынка нефти и
нефтепродуктов ЕАЭС, основным ядром которого является рыночное ценообразование
на основе биржевой торговли».

Тема формирования мирового бенчмарка на нефть в числе приоритетных на заседаниях
антимонопольных органов стран БРИКС.

«Страны БРИКС будут определять экономику будущего. Мы работаем как на
многосторонней основе, так и в рамках двухсторонних соглашений, в частности, с нашими
коллегами из Китая. Важно синхронизировать эту работу, поскольку и страны-
экспортеры, которые готовы формировать бенчмарк рынка наличного товара и рынка
производных инструментов, и страны, которые являются крупнейшими импортерами
нефти, должны выработать аналогичные подходы».

Презентацию Анатолия Голомолзина можно скачать здесь
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